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Еще один плюс троллейбу-
сов и трамваев, да и автобусов 
— экономия. Разница в два 
рубля вроде и несильно ощути-
ма  для кошелька, но за месяц 
набежит значительная сумма. 

Как вы думаете, сколько пас-
сажиров в нашем городе еже-
годно ездят на трамваях и трол-
лейбусах? Цифры впечатляю-
щие. Например, в  прошлом 
году на этих двух видах транс-
порта было совершено 
62 млн. 623 тыс. поездок. Попро-
буем теперь посчитать при-
быль, которую предприятие по-
лучило от перевозки пассажи-
ров. Умножаем это число на 
шесть (стоимость билета) и… 
получаем неверные данные. 
Нет, мы с вами не ошиблись в 
расчетах (более 375 млн. руб-
лей), просто не учли льготни-
ков. Поэтому реально получен-
ная за перевозки прибыль со-
ставляет 197 млн. рублей. Ко-
нечно, ущерб от «льготных пе-
ревозок» частично компенсиру-
ет областной бюджет. Но ведь 

предприятию приходится еще и 
подвижной состав ремонтиро-
вать, и трамвайные пути латать, 
и зарплату работникам выпла-
чивать. Пока все это удается. 
За счет ремонтных мероприя-
тий, проведенных в 2007 году 
собственными силами,  пред-
приятию удалось сэкономить 
немалые деньги — 47,5 млн. 
рублей. За этой безликой циф-
рой скрываются  капитально-

восстановительный ремонт де-
вяти троллейбусов, капиталь-
ный — шести троллейбусов, за-
мена более 2,3 км трамвайного 
пути и т. д.

Есть в МУП «Трамвайно-
троллейбусное предприятие» 
цех по ремонту трамваев. Там 
трудится бригада из 11 чело-
век: бригадир, четыре элект-
рослесаря, пять слесарей по 
ремонту подвижного состава и 

смазчица. В день им иногда 
приходится ремонтировать до 
трех трамваев. Еще они прово-
дят плановые осмотры подвиж-
ного состава.

Причины поломок различны 
— от вышедшей из строя дета-
ли до неполадок с электрообо-
рудованием. Первоначальный 
«диагноз» занедужившему 
трамваю ставит сам водитель. 
О поломке он сообщает дис-

петчеру по 
рации, и трам-
вай отправляет-
ся с маршрута в 
депо. Затем — в 
ремонтный цех, 
где его «лече-
нием» займутся 
вплотную.  Вме-
сто «захворав-
шего» трамвая 
из депо выез-
жает другой. 

Всего у пред-
приятия 71 
трамвай. Они 
т р а д и ц и о н н о 

обслуживают три маршрута — 
№ 1, 3 и 4. В теплые дни добав-
ляется еще один,  так называе-
мый дачный — от железнодо-
рожного вокзала до завода 
«Химмаш». Новых трамваев у 
МУП ТТП нет. Срок службы не-
которых подходит уже к 30 
годам, а должен бы ограничи-
ваться 16-ю. Последний раз 
позволить себе роскошь — по-
купку трамвая — предприятие 
смогло в 1990 году. К счастью, 
здесь работают настоящие про-
фессионалы, которые старают-
ся максимально продлить жизнь 
старым вагонам. Такие, как сле-
сарь Н.В. Баканов, электросле-
сари Н.И. Ермишин, А.П. Гера-
син, М.А. Некрасов. Поэтому, 
несмотря на все проблемы, му-
ниципальный электротранспорт 
живет. И каждый день начиная с 
раннего утра колеса трамвай-
чиков, как исправный часовой 
механизм, отстукивают по рель-
сам секунды, минуты и часы но-
вого дня. 

Ирина АЛЁШИНА.

ДМИТРИЙ МЕДВЕДЕВ 
ПОДДЕРЖАЛ 
ПРОФСОЮЗЫ

Вчера в Москве состоялось засе-
дание генерального Совета Феде-
рации независимых профсоюзов 
России. В его работе принял уча-
стие первый заместитель Пред-
седателя Правительства России 
Д.А. Медведев. 
В числе прочих на заседании был рас-

смотрен вопрос об усилении взаимодей-
ствия профсоюзов и органов власти по 
решению социально-экономических про-
блем. Кроме этого участники заседания 
обсудили вопрос усиления информаци-
онной деятельности ФНПР — крупней-
шей профсоюзной организации страны, 
от чьей эффективности во многом зави-
сит система трудовых отношений. 

В работе генерального Совета участ-
вовали руководители министерств и 
ведомств, депутаты Государственной 
Думы. 

ИЗБИРКОМ СВЕРИТ 
СПИСКИ

С 31 января в России начнется 
формирование участковых изби-

рательных комиссий. Территори-
альным избиркомам предстоит 
уточнить списки избирателей. 
После этого у граждан будет возмож-

ность ознакомиться с этими списками, 
найти в них себя и убедиться, внесены 
ли все необходимые сведения. По срав-
нению с декабрьскими выборами коли-
чество избирательных участков в обла-
сти увеличилось на один. Как сообщил 
глава облизбиркома Е.Н. Щендригин, 
жители области на президентских выбо-
рах будут голосовать на 788 избиратель-
ных участках. В область также поступило 
больше открепительных удостоверений 
— 20 тысяч. 

В ЗАВОДСКОМ РАЙОНЕ 
ПОСТРОЯТ 
СПОРТКОМПЛЕКС

На въезде в город со стороны 
Заводского района запланирова-
но построить новый спортивный 
комплекс, включающий в себя 
еще одну ледовую арену.
По информации начальника отдела 

архитектуры и землепользования Завод-
ского района Орла А. Монченко, на 
сегодняшний день строительство нахо-
дится на стадии выбора и подготовки 
площадки для возведения будущего 
комплекса. В качестве места расположе-
ния спортивного объекта администрация 
Заводского района Орла предлагает 

использовать территорию гаражного 
кооператива недалеко от торгово-раз-
влекательного центра «ГРИНН». 

По планам, ледовая арена будет окру-
жена трибунами не менее чем на пятьсот 
мест. Это позволит проводить на терри-
тории комплекса зрелищные массовые 
мероприятия, а также получить еще одно 
место для подготовки юных чемпионов в 
области фигурного катания. Кроме того, 
до нового спорткомплекса будет легко 
добраться на трамвае.

БУНИНКА ПОДЕЛИЛАСЬ 
ПЛАНАМИ 
НА БУДУЩЕЕ

В библиотеке им. И.А. Бунина со-
стоялась научно-практическая 
конференция, посвященная ито-
гам и приоритетам развития цен-
тральной библиотеки региона.
Директор библиотеки В.В. Бубнов 

подвел итоги работы своего коллектива 
в минувшем году. За это время в стенах 
библиотеки прошло около десятка круп-
ных мероприятий, в  числе которых Все-
российские Павленковские чтения и кон-
ференции, посвященные Году русского 
языка и чтения. Федеральное агентство 
по культуре и кинематографии отметило 
работу сотрудников по созданию микро-
фильма-копии нашей газеты периода 
1941—1946 гг. 50 сотрудников получили 
награды разного уровня, а сама библио-

тека удостоена юбилейного знака «70 
лет Орловской области».

Валерий Васильевич Бубнов обозна-
чил три основных направления, по кото-
рым будет продолжаться работа в насту-
пившем году. Это улучшение доступно-
сти фондов, повышение качества предо-
ставляемых услуг, в том числе с исполь-
зованием информационных технологий 
и Интернета. «В декабре  исполняется 
170 лет со времени открытия первой в 
губернии публичной библиотеки. Наша 
библиотека на новом уровне развивает 
традиции массового чтения, заложенные 
в дореволюционный период», — сооб-
щил директор Бунинки.

НОВАЯ ПРОДУКЦИЯ 
«ПОСЕЙДОНА»

На рыбоконсервном заводе 
«Посейдон» в Новосильском рай-
оне введена в действие основная 
конвейерная линия, позволяю-
щая выпускать более десяти 
наименований рыбной продук-
ции. 
Монтаж и наладка импортного обору-

дования были произведены еще в про-
шлом году. Сегодня оно полностью запу-
щено и выпускает первую продукцию. На 
заводе готовится и расфасовывается 
горбуша, скумбрия, сардина, сардинел-
ла, а также морская капуста. В произ-
водстве используется современная тех-
нология, работу всех производственных 

систем контролирует единая компьютер-
ная сеть. Затраты на строительство 
завода планируется окупить в течение 
пяти лет. 

ПРОКУРАТУРА 
ПОДВЕЛА ИТОГИ

28 января под председатель-
ством прокурора Орловской об-
ласти С.Д. Воробьева состоя-
лось расширенное заседание 
коллегии прокуратуры области, 
на котором были подведены  
итоги работы ведомства за 2007 
год.
В работе коллегии приняли участие 

начальник управления  Генеральной про-
куратуры Российской Федерации в ЦФО 
П.И. Ефименко, заместитель губернато-
ра области М.Г. Михайлов, заместитель 
председателя областного Совета народ-
ных депутатов А.А. Лабейкин, главный 
федеральный инспектор в Орловской 
области В.В. Кабанов, представители 
судебных, правоохранительных органов.

На заседании отмечалось, что комп-
лекс совместных мероприятий правоох-
ранительных органов позволил несколь-
ко улучшить раскрываемость преступле-
ний. Однако половина преступлений 
пока не раскрыта.

Снизилось число убийств. Их раскры-
ваемость составила 93,9%, в 2006 году 
она составляла 85,1%. Отмечен рост 
преступных посягательств на здоровье 

человека с причинением тяжкого вреда.
Сохранилась положительная тенден-

ция по снижению общего уровня корыст-
но-насильственных преступлений при 
увеличении их раскрываемости (с 448 в 
2006 году до 260 в прошлом году).

По-прежнему в общей массе преступ-
лений преобладают кражи — 10061, хотя 
их число по сравнению с 2006 годом 
уменьшилось.

Также было отмечено, что в организа-
ции надзора за исполнением законов и 
законностью правовых актов прокуроры 
правильно определяют главные приори-
теты. Число выявленных нарушений 
законов, актов прокурорского реагиро-
вания увеличилось. Так, при осуществ-
лении надзора за исполнением законов 
в экономической, социальной и приро-
доохранной сферах прокурорами выяв-
лено 29239 нарушений закона (в 2006 
году — 29041). По требованию прокуро-
ров привлечено к дисциплинарной и 
административной ответственности 
2128 должностных лиц. По результатам 
общенадзорных проверок возбуждено 
161 уголовное дело, из них направлено в 
суд 76 дел.

В целом органами прокуратуры про-
делана большая работа, направленная 
на укрепление законности, соблюдение 
конституционных прав и свобод граждан, 
повышение эффективности борьбы с 
преступностью.

Информагентство
«Орловской правды». 

ПАНОРАМА СОБЫТИЙ

Совещание в администрации области

Одновременно с выборами Пре-
зидента Российской Федерации 
2 марта 2008 года на территории 
Орловской области пройдут:

1. Дополнительные выборы депу-
тата Орловского областного Совета 
народных депутатов (округ № 9).

2. Дополнительные выборы депута-
тов Орловского городского Совета на-
родных депутатов (округа № 19, 28, 33).

3. Глазуновский район: 
3.1. Дополнительные выборы депу-

тата Глазуновского районного Совета 
народных депутатов (округ № 15).

3.2. Дополнительные выборы депу-
тата Богородского сельского Совета 
народных депутатов (округ № 5).

4. Залегощенский район:
4.1. Дополнительные выборы депу-

тата Залегощенского районного Со-
вета народных депутатов (округ № 1).

4.2. Дополнительные выборы депу-

тата Золотаревского сельского Сове-
та народных депутатов (округ № 4).

5. Знаменский район:
5.1. Выборы главы Коптевского 

сельского поселения.
6. Кромской район:
6.1. Дополнительные выборы де-

путата Кромского районного Совета 
народных депутатов (округ № 13).

7. Мценский район:
7.1.Выборы главы Чахинского 

сельского поселения.
8. Новосильский район:
8.1. Выборы главы Петушенского 

сельского поселения.
9. Орловский район:
9.1. Дополнительные выборы де-

путата Орловского районного Сове-
та народных депутатов (округ № 14). 

9.2. Дополнительные выборы депу-
тата Платоновского сельского Сове-
та народных депутатов (округ № 2).

С чего начинается утро большинства горожан? С 
поездки на работу. Многие пассажиры выбирают 
для этой цели муниципальный транспорт — в 
тесные «ГАЗели» можно и не влезть, да и есть риск 
прождать их долго на остановке. Насчет же 
трамваев и троллейбусов волноваться нечего — 
ходят почти как часы. Если, конечно, не возникает 
форс-мажорной ситуации: например, нарушения 
электроснабжения или ДТП. 

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

Со времени реорганизации бывший госплемзавод 
«Власть труда» Корсаковского района сменил не одну 
вывеску. «Усилия» появлявшихся здесь руководителей, как 
это, к несчастью, иногда бывает, свели на нет остатки 
эффективного в былые времена производства.

Весна вновь обнажит следы бесхозяйственности. А быть 
может, принесет и добрые перемены. Пока же поля сель-
хозпредприятия спрятаны под снежным одеялом, скрыва-
ющим от посторонних глаз отсутствие всякой заботы о 
земле.

Проезжая мимо заброшенных ферм, мы опасались, что 
ближайшая деревня — Нечаево — произведет на нас столь 
же унылое впечатление. Известное дело: когда рушится 
«колхозное» производство,  нищает деревня, ветшают со 
временем и крестьянские избы...

Однако, приехав в Нечаево, мы были по-настоящему 
удивлены и обрадованы, не заметив здесь ни следа разру-
хи. Деревенские домики аккуратно побелены или выкра-
шены свежей краской, вычищена от снега центральная 
дорога.

(Окончание на 2-й стр.).

Чуден Цон при тихой пого-
де. Плавно несёт он свои мел-
кие воды мимо утопающих в 
цветущих яблонях, да вишнях, 
да грушах дачных наделов доб-
ропорядочных орловцев. 

Нет ничего удивительного в 
том, что и дачное некоммер-
ческое товарищество (ДНТ), 
раскинувшееся по крутому 
берегу реки, тоже называется 
«Цон».

Редкий бывший в упот-
реблении диван, или стул, 
или какая другая ненужная 
утварь долетит до середины 
реки Цон. Обычно дачники 
складируют всё  своё «на 
тебе, боже, что нам негоже» 
в густых прибрежных зарос-
лях, где оно и кончает свой 
век. Здесь же, на берегу, они 

моют своих железных коней, 
украшая речку радужными 
бензиновыми и масляными 
пятнами. 

Казалось, ничто не могло 
нарушить идиллию дачной 
жизни. Но... дачник предпола-
гает, а председатель товари-
щества располагает.

С некоторых пор — если 
точно, с 2004 года — распола-
гает Л.И.  Музалевская.

Каким макаром дачное 
некоммерческое товарище-
ство «Цон» в один прекрасный 
день оказалось в крепкой руке 
Людмилы Ивановны — неведо-
мо. Может, однажды присни-
лась ей полная демократизма 
сцена избрания её на высокий 
председательский  пост. А про-
снувшись, энергичная пенсио-

нерка не без приятства  увиде-
ла: а сон-то в руку! 

Как бы то ни было, но члены 
товарищества тоже однажды 
проснулись, глядь — а у них уже 
новый вождь и садово-огород-
ный учитель. Со всеми причи-
тающимися должности атрибу-
тами: печатью ДНТ «Цон», пра-
вом подписи, а главное, конеч-
но, правом использовать соб-
ранные его членами взносы. 

С тех пор и стали в товари-
ществе «Цон» происходить 
прелюбопытные события.

(Окончание на 2-й стр.)

НАЦПРОЕКТ «РАЗВИТИЕ АПК»

Нечаевские хозяева

Колёса диктуют трамвайные

ПОГОДА
Температура воздуха 
в Орле и по области 

-1°С — -3°С, облачно, 
без осадков.

НЕБЛАГОПРИЯТНЫЕ 
ДНИ ФЕВРАЛЯ

1, 6, 11, 1 4, 21, 24, 27.

Избирательная комиссия 
Орловской области информирует

Первыми на совещании были рас-
смотрены итоги развития промышлен-
ного комплекса Орловщины в 2007 году.

По информации заместителя руководи-
теля департамента имущественной, про-
мышленной и информационной политики 
области, начальника управления промыш-
ленной политики и информатизации 
Б.А. Морозова, на протяжении последних 
лет индекс промышленного производства в 
области превышает среднероссийские по-
казатели. По итогам 2007 года темп роста 
производства в отрасли по отношению к 
2006 году — 109%. В обрабатывающих про-
изводствах этот показатель достиг 111%, в 
машиностроении — 128%.

За минувший год промышленным комп-
лексом области произведено продукции на 
сумму 54 млрд. рублей, что на 23% больше, 
чем в 2006 году. В региональный бюджет уп-
лачено 4,4 млрд. рублей налоговых средств 
(115% к уровню 2006 года).

Средняя заработная плата в промышлен-
ности превысила 10 тыс. рублей. По основ-
ным рабочим профессиям (станочники, 
сварщики, слесари) этот показатель состав-
ляет 15—20 тыс. рублей.

В числе передовых — орловские пред-
приятия «Фригогласс-Евразия», «Стекло-
пак», «Электротекс», «Дормаш», «Гамма»; 
мценские — «Межгосметиз-Мценск», «Ком-
маш», «Мценский литейный завод», ливен-
ские — «Ливгидромаш», «Промприбор», 
«Ливнынасос», «Ливенский автоагрегатный 
завод». Высокие темпы роста производства 
демонстрируют заводы города Болхова.

Подводя итоги обсуждения вопроса, гу-
бернатор подчеркнул, что стратегическая 
задача, стоящая перед промышленностью, 
состоит в ее окончательном переводе на ин-
новационный путь развития. Для этого необ-
ходимо дальнейшее наращивание притока 
инвестиций, в том числе и зарубежных, ос-
воение самых современных видов продук-
ции, которые будут являться не только конку-
рентоспособными, но и обеспечат Орловщи-
не безусловное лидерство в производстве 
целого ряда наименований товаров.

В этой связи необходимо не только четко 
отслеживать все тенденции развития науки 
и техники, но и укреплять сотрудничество с 
вузами с целью подготовки и переподготов-
ки специалистов, изначально ориентиро-
ванных на разработку и производство про-
дукции инновационного характера.

Целью первостепенной важности 
Е.С. Строев назвал планомерное повыше-
ние заработной платы, строительство жилья 
для работников предприятий, улучшение ус-
ловий труда и быта. 

— Развивая производство, мы стремим-
ся не только к наращиванию промышленно-
го потенциала Орловщины, но и к обеспече-
нию достойным трудом и заработной платой 
каждого из наших сограждан. Обязанность 
руководителей предприятий — вкладывать 

средства в организацию социальной защи-
ты своих сотрудников, — подчеркнул губер-
натор.

Вторыми на совещании были рас-
смотрены итоги развития агропромыш-
ленного комплекса области в минувшем 
году.

По информации заместителя председа-
теля коллегии области, руководителя депар-
тамента аграрной политики области 
В.М. Серова, производство валовой 
сельскохозяйственной продукции пред-
приятиями всех форм собственности в 2007 
году составило 21,2 млрд. рублей, что на 
23% превышает показатели 2006 года.

В минувшем году урожай зерновых со-
ставил около 1345 тыс. тонн. Это более чем 
на 75 тысяч тонн больше уровня 2006 года. В 
1,7 раза возросли площади сахарной свек-
лы, валовой сбор которой превысил 1015 
тысяч тонн, или на 360 тысяч тонн больше, 
чем в предыдущем году.

Посеяно 400 тысяч гектаров озимых куль-
тур — 172% к уровню 2006 года. Яровой сев 
хозяйствами всех категорий в 2008 году пла-
нируется провести на площади 174 тыс. гек-
таров.

В рамках реализации ПНП «Развитие 
АПК» по направлению «Ускоренное развитие 
животноводства» в области заключено 25 
восьмилетних кредитных договоров на 
сумму 6,73 млрд. рублей и 52 пятилетних 
кредитных договора на сумму 1,7 млрд. руб-
лей.

Наиболее интенсивно осуществляется 
строительство свиноводческих комплек-
сов. Поэтапно вводятся в эксплуатацию объ-
екты селекционно-гибридного центра ООО 
«Знаменский СГЦ», в районах области зало-
жен ряд крупных молочных комплексов. 

По ожидаемым итогам производствен-
но-финансовой деятельности сельскохо-
зяйственных организаций в 2008 году уро-
вень рентабельности превысит 16%.

Подводя итоги обсуждения, губернатор 
подчеркнул, что позитивные изменения в аг-
ропромышленном комплексе области явля-
ются результатом роста показателей эконо-
мики Орловщины, успешной реализации 
ПНП «Развитие АПК».

Внедрение передовых технологий в ра-
стениеводство и животноводство, приход 
в агропромышленный комплекс крупных ин-
весторов обеспечили внедрение на сельхоз-
предприятиях современных принципов ве-
дения хозяйственной деятельности.

В этой связи необходимо дальнейшее 
техническое и технологическое перевоору-
жение хозяйств, строительство жилья для 
работников АПК, планомерное повышение 
заработной платы, совершенствование со-
циального обустройства села.

В расширенном совещании принял уча-
стие председатель областного Совета на-
родных депутатов И.Я. Мосякин.

Пресс-служба губернатора.

Вчера губернатор Орловской области Е.С. Строев провел совещание 
с руководителями областных служб и ведомств. 

ИСТОРИЯ КОНФЛИКТА

«Цон» в руку

А.П. Герасин и М.А. Некрасов.

Н.И. Ермишин и Н.В. Баканов.


